



*St. Josef Schützenbruderschaft  
Kloster Kamp e.V.  
gegründet 1449*



November 2022

Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder,  
die Adventszeit hat begonnen und das Jahr neigt sich dem Ende entgegen. Nach der Pandemie durften wir endlich wieder gemeinsame Stunden verbringen und viele schöne Feste feiern.

Vor zehn Jahren endete die Steinkohlenförderung im Bergwerk West. Die **Fördergemeinschaft für Bergmannstradition hat uns zu einem Bergumzug geladen**, um diesem einschneidenden Ereignis zu gedenken. Treffpunkt ist am **04.12.2022 um 16 Uhr im Zechenpark** Friedrich Heinrich am Quartiersplatz. Der Bergumzug geht über den Weihnachtsmarkt und die Sparkassen-Promenade nach Norden sowie die Friedrichstraße bis zur Kirche St. Josef. Dort findet um 17 Uhr der traditionelle Barbara-Gottesdienst statt.

Viele von Euch erinnern sich bestimmt noch an das **Jahr 2002**. Trotz anfänglichen Zögerns und einiger Bedenken, entschied sich die Bruderschaft **erstmalig den Adventsmarkt zu veranstalten**, unglaubliche 20 Jahre später, wurde die Anzahl der Hütten von damals 15 auf heute 30 erhöht. Die Besucherzahlen sind stetig gestiegen und so freuen wir uns den Markt am **Samstag, den 10.12.22 von 14-20 Uhr** und am **Sonntag, den 11.12.22 von 11-20 Uhr** wieder für öffnen zu dürfen.

Im Vorfeld und während des Marktes gibt es natürlich noch einiges an Arbeit. Wir wünschen uns tatkräftige und/oder moralische Unterstützung beim aufhübschen und einrichten der Hütten am **Freitag, den 09.12.2022 ab 13 Uhr**. Der Abbau wird am Montag, den 12.12. ab 9 Uhr erfolgen, der Hüttenabtransport ist für Dienstag, den 13.12. geplant.

**Unterstützung wird noch an den verschiedenen Ständen benötigt**. Meldet Euch bitte bei uns unter 06352/719999 bzw. 0179/7916177 oder per E-Mail [st.josef@bruderschaft-kloster-kamp.de](mailto:st.josef@bruderschaft-kloster-kamp.de), helfende Hände sind willkommen, um gemeinsam diesen Adventsmarkt stemmen zu können.

Wir hoffen nach der Pandemie auf einen erfolgreichen Adventsmarkt mit guten Erlösen. In der Vergangenheit konnten wir schon über 200.000,- Euro für soziale Projekte spenden. Diesjährig werden wir einen Teil der Erlöse zur Hüttenreparatur bei Seite legen und hoffentlich noch das Hospiz in Rheinberg „Haus Sonnenschein“, den Verein „Klartext für Kinder – aktiv gegen Kinderarmut“ und ebenso ein ausländischen Projekt in Moldawien mit dem Verein „Hilfe für Copceac“ finanziell unterstützen zu können.

Mit freundlichen Schützengrüßen und besten Wünschen für eine besinnliche Adventszeit.

Heinz-Gerd Bachus  
Brudermeister

Bettina Bachus  
stellv. Schriftführerin

